

# EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 8 trim.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
Escudillera Blanca, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES  
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 692.



## HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presión á voluntad del paciente por retener las hernias rebeldes y la curación de los recientes, á 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista Ramon Martí. Bragueros flexibles los hay á 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno.

Bragueros de goma para la curación de los tiernos, infantes, á 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatación del vientre, recomendadas por las empuencias médicas de España, á 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 5 á 1 y de 3 á 8. Gran surtido en objetos de goma. —51, Carmen, 51, tienda.—EL REGULADOR.

## Crónica diaria.

# El conflicto ferroviario.

### Visita al gobernador.

Anoche estuvieron en el Gobierno civil los señores Sedó y Calvet con objeto, según suponemos, de poner en conocimiento de la primera autoridad civil las comunicaciones de los ferroviarios y de las Compañías de que en otro lugar damos noticia.

### Por las subsistencias.

Ha pasado á la Comisión municipal de Hacienda para su estudio una proposición encaminada á impedir que con motivo de la huelga de ferroviarios puedan aumentarse los precios de las subsistencias. Pídense en dicha proposición que á los vendedores de los mercados que alteren en el sentido de aumento los actuales precios les sean retirados los permisos.

### De Tarragona.

Tarragona.—En reunión celebrada anoche, á las diez, por los ferroviarios del Norte y de M. Z. A. (red catalana) en Reus, tras larga y accidentada discusión acordaron dirigirse por oficio al Comité central de Madrid diciendo que la sección de Tarragona á Reus y Lérida desea secundar la huelga y esperan que el Comité diga á estas secciones del Norte si está conforme con ello, esperando á que conteste el Comité para realizarlo. Protestaron los de la sección catalana, dando lugar á un gran escándalo, hasta el punto de que la policía hubiese de ser requerida para garantizar la vida del presidente.»

### En Murcia.

Se han reunido los ferroviarios de la sección de Murcia para tratar de la huelga en vista de la actitud tomada por sus compañeros de Barcelona.

El presidente, Francisco Barreda, pidió una conferencia con el jefe de la Unión Fe-

2  
roviaria, señor Barrio, y aunque se ignora lo tratado, se sabe que el Comité central ordenó a Barreda que convoque a una reunión. Esta se celebrará mañana, a las nueve de la noche, para acordar el paro con arreglo a lo que dispone la ley de huelgas.

A las cinco de la tarde visitaron al gobernador, al que presentaron un escrito notificando la celebración de la asamblea del Centro Ferroviario para acordar el definitivo paro.

Se dice que el jefe de la estación ha recibido órdenes para que no se exidan mercancías con destino a las estaciones de Mérida, Sevilla y Almería.

El gobernador visitó al jefe de la estación, enterándose de cómo están montados los servicios. El gobernador trabaja mucho para ver de evitar el paro.

#### En la estación del Norte.

Como todos los días, la Compañía de los ferrocarriles del Norte hace esfuerzos sobrehumanos para imprimir cierta normalidad a sus servicios. Recluta gentes de vías y obras y de toda la línea para suplir los operarios huelguistas de las estaciones y muy en particular de la de Barcelona. En consecuencia, en esta estación se procura desvirtuar las noticias de huelga a los que vamos por información.

Los trenes de viajeros salen y llegan con retraso; no obstante, hoy, como ayer, han puesto cerca las taquillas la siguiente lista de servicio de trenes:

#### Trenes de salidas y llegadas.

##### Trenes salida:

Uno de obreros, a las 5'45; tranvía de Manresa, a las 6'25; mixto de Zaragoza, a las 7'15; expreso de Manresa, a las 8'22; tranvía de idem, a las 9'48; rápido de Zaragoza, a las 17'4; tranvía de Manresa, a las 17'55; correo de Zaragoza, a las 18'40; correo de San Juan de las Abadesas, a las 6; tranvía de Vich, a las 9'35; mixto de San Juan de las Abadesas, a las 15'46.

##### Trenes llegada:

Correo de Zaragoza, llegada (8'31) 7'55; tranvía de Manresa, 8'37; tranvía de Manresa, 11'2; tranvía de Manresa, 15'41; expreso de Manresa, 18; mixto de Zaragoza, 20'57; mensajero de San Juan de las Abadesas, 12'50; correo de San Juan de las Abadesas, 18'28; tranvía de Vich, 15'4.

También nos dicen que hoy han salido con regularidad dos trenes mixtos de mercancías.

#### Los talleres de San Andrés.

Como decíamos, se recogen aquí noticias contradictorias.

Antes de llegar a la estación nos enteramos por algunos obreros que en los talleres de San Andrés no había normalidad. Pero algunos empleados adictos, una vez en la estación, nos dicen que en aquellos talleres se ha reanudado el trabajo por completo.

#### Tren militar.

En un extremo de la estación vemos muchos militares y preguntamos a un oficial, quien nos contestó afablemente:

Este es un tren militar que se está formando y que lo mando yo. Es del regimiento de Alansa y van 66 caballos. Vamos destinados a Llinás, Hostalrich y Riudellops. Guían el tren soldados ingenieros.

No pudimos saber más. Por todas partes patrullan varias compañías de la guardia civil y las oficinas están llenas de individuos del benemerito Cuerpo.

#### En la estación Barcelona-Norte.

Nos dirigimos a la calle de Carders, número 12. Grupos numerosos de honrados obreros, con sus trajes de tejido azul, invaden la calle y las salas del mencionado Centro obrero.

En la secretaría están reunidos varios individuos de la Junta, los cuales van recibiendo y dan órdenes.

Preguntamos por el curso de la huelga. Entre los que llegan hay varios obreros de los talleres del Norte.

#### Desmintiendo noticias.

Estos obreros desmienten algunas de las versiones recogidas en la estación.

—No es verdad, dicen, que en los talleres de San Andrés se trabaje con normalidad ni de manera alguna.

Y un obrero que lleva de allí nos dice:

—Puede usted asegurar rotundamente que a las nueve de esta mañana los talleres se han cerrado por completo. Lo que ha habido es que esta mañana, al sonar los pitos para entrar al trabajo, algunos timoratos y gente no asociada han entrado en número

...e unos veinticinco; pero luego han visto la ridiculez en que estaban y algunos se han marchado y a otros les ha sacado de allí la policía y guardia civil.

#### En Sabadell.

Nos dicen luego:

—Las noticias que nos llegan ahora de Sabadell es que el paro ferroviario es general. Asimismo nos dan análogas noticias de Manresa y Berga.

#### Desconfianza.

Respecto la solución dicen que por ahora no tienen ninguna confianza en las promesas de las Compañías y que por esto están resueltos a persistir en la huelga.

—Tenemos toda la razón y creemos que ésta nos hará triunfar en absoluto.

#### En la Unión Ferroviaria.

La animación en el Centro de la calle de Moncada era extraordinaria.

Según nos ha manifestado el Comité de Prensa, se estaban recibiendo telegramas de adhesión de los ferroviarios de distintos puntos de España.

De Madrid no tienen más noticias que las de esta madrugada y que ya conocen nuestros lectores.

Como circulan tantas noticias, exageradas unas y contradictorias otras, se ha fijado un cartel que dice:

«No deis crédito a las noticias que no lleven el sello del Comité.»

#### En la estación de Francia.

A consecuencia del temporal de esta madrugada ha sufrido ligeros desperfectos la vía del litoral en su trozo de Vilasar a Martorell. Por este motivo no ha podido salir aun el tren tranvía de Mataró.

A las cinco ha salido un tren para Cerbere, a las 5'50 el de Zaragoza, a las 9'5 el del litoral y a las 9'15 el de Tarragona.

Todos estos trenes son conducidos por militares y no llevan carga alguna.

No ha ocurrido hasta ahora ningún accidente.

### Gaceta.

A consecuencia de las lluvias ha ido esta madrugada desprendimientos de tierra en las vías férreas de Martorell y Arbós. Los obreros municipales de los respectivos pueblos se encargaron de dejar expedita la vía.

En Barcelona también, por efecto de la lluvia caída, sufrió desperfectos la línea de tranvías de San Andrés, cuyo servicio hubo de estar suspendido largo rato.

En la barriada de San Andrés y en la calle de Valencia se inundaron algunas casas, haciéndose necesario el auxilio de los bomberos.

Durante la tormenta han caído esta madrugada algunas chispas eléctricas que por fortuna no han causado desgracias personales.

En el Centro Aragonés se celebrará una gran función de gala hoy, a las nueve y media de la noche, organizada por los repatriados del regimiento de Guadalajara, número 20, los cuales, de regreso de la campaña del Rif, dedican dicha función a sus compañeros de armas y al público en general.

Mañana, con motivo de la tómbola de dicha entidad, se preparan varios festejos. Por la mañana, de once a una, expenderán papeletas las bellas y notables tipies aragonesas Consuelo y Angelina Baillo, Lola Baell y Victoria Otó; por la tarde, de cuatro a ocho, la distribución de billetes estará a cargo de distinguidas señoritas de El Siglo, y por la noche serán encargadas de la venta hermosas señoritas hijas de los socios. Durante dichos actos la notable rondalla de la Sociedad, que dirige el maestro señor Zamacois, interpretará escogidas piezas de su repertorio y la aplaudida compañía de aficionados del Centro pondrá en escena por la noche la hermosa comedia de los hermanos Quintero *Amores y amos*. La entrada a la tómbola será pública.

El día 1.º de Octubre próximo darán principio en el Centro Aragonés las clases nocturnas de francés, aritmética, contabilidad, solfeo, piano, guitarra y bandurria y probablemente las de esperanto e inglés. Para dichas clases, que serán gratuitas, pídase detalles en la secretaria del mencionado Centro.

Por la Junta provincial de Sanidad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se imponen multas de 100 pesetas a 50 Industriales por desobediencia a las órdenes de la Inspección provincial de Sanidad sobre higienización de los retretes de sus respectivos establecimientos.

Se informa al gobernador acerca de las condiciones que reúne un local de la calle de Aribau para dedicarlo a espectáculo público.

Se da cuenta al Juzgado correspondiente de estar curado de su enfermedad mental don Vicente Alvaro.

Se remite al gobernador civil de Almería la documentación justificativa del ingreso en un manicomio de doña Isabel Furgos.

Se da cuenta al Juzgado competente de haber fallecido en el manicomio de Nueva Belén doña Pilar Albas.

Se ordena el reconocimiento por dos facultativos del presunto demente asilado en el Parque y mandado retirar de la vía pública, llamado Miguel Gasol Minguella.

Passar a informe de la sección de Cuentas el expediente reclamación de don Camilo Dasveus contra el Ayuntamiento de Montclar y Espunyola.

### Conferencias y reuniones.

Esta noche don Francisco Rosell dará una conferencia pública en el Centro Autonomista de Dependents del Comerç y de la Industria (Hospital, 35), desarrollando el tema «La taquígrafia catalana. Nostra retirada del X.º Congrés esteno-grafich a Madrid».

En el Centro Regional Valenciano ha quedado abierta la matrícula para las asignaturas que se darán en el próximo curso, que empezarán el 1.º del próximo Octubre, siendo las horas de inscripción de nueve y media a once de la noche los días laborables y de cuatro a ocho tarde los festivos.

Esta noche, a las diez, darán principio los cursillos con una conferencia sobre Prehistoria (Arqueología) «Las habitaciones humanas», por don Timoteo Colominas, con proyecciones de diapositivas especiales.

El acto será público.

## Espectáculos.

ROMEA.—El ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente ha concedido ha este teatro la autorización necesaria para estrenar en la actual temporada la comedia dramática *Amor de amar*.

Esta noche se estrenará en este coliseo la comedia en un acto de Martínez Sierra *El pobrecito Juan*. El miércoles próximo se estrenará la comedia dramática en cuatro actos y en prosa, original del celebado autor The Liars, traducida directamente del inglés por los señores A. P. Maristany y J. Fabré Oliver, *Las máscaras*, estrenándose también cuatro magníficas decoraciones de B. Madalena.

APOLO.—Hoy se reprisará en este popular teatro una obra que obtuvo cuando se estrenó hace algunos años ruidosísimo éxito.

Trátase del melodrama en cinco actos *Un bandido del gran mundo*, del cual es autor el aplaudido adaptador de *Los dos pilletes*, señor Enseñat. No es *Un bandido del gran mundo* un melodrama siniestro y patibulario y si una obra de tendencias nuevas en la que se ponen de manifiesto las portentosas habilidades de un «caballero de industria».

En Madrid estrenó esta obra el notable primer actor don José González y la mantuvo en el cartel más de cuarenta noches consecutivas.

El asunto sobre el que el señor Enseñat escribió *Un bandido del gran mundo* tiene sus orígenes en una causa célebre que se vió en París.

NUEVA PLAZA DE TOROS.—De la novillada organizada para mañana destinan se las utilidades a los pobres de Barcelona. El primitivo cartel lo constituyen *Algabeño II*, Belmonte y Arjona, y por continuar herido el segundo la Empresa lo ha sustituido por el mejicano Pascual Bueno.

Los nombres y señas de los toros son los siguientes:

*Canasiero*, *Estornino* y *Zurdito*, berrendos; *Escandaloso* y *Faldón*, negros; *Peñero*, cárdeno.

### Bolsin mañana.

Interior, 85'25 operaciones; Nortes, 102'20 operaciones; Alicante, 97'15 papel; Andaluces, 69'60 dinero.

# Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

## Madrid, provincias y extranjero.

### Final del mitin de Barbieri.

Madrid, 28 Septiembre.

El señor Barrio vuelve a hablar, diciendo: Ya se ve la voluntad de la mayoría, pero para proceder con nobleza dejad que voten los que estén conformes en esperar la contestación de las provincias. (Levanan el brazo una docena) Veo natural vuestro entusiasmo, pues ya que habéis estado tanto tiempo vejados y oprimidos, ahora podéis obrar como hombres conscientes y libres y ay de aquellos que quieran oponerse a esta avalancha y a esta masa que pide más pan, más conciencia y más respeto! Pero os pido que tengáis calma. A la huelga iréis, pero proceded como los de Andalucía, los de Zaragoza y los de Cataluña. Tened en cuenta que el Gobierno es un servidor de los poderosos y pondría a su servicio las tropas y todos los medios coercitivos de defensa; pero si demostráis que no procedéis con locura y que os cruzáis de brazos y estáis en vuestra casa, demostraréis la impotencia de las fuerzas servidas de los explotadores y de la plutocracia. Es unad a los que habéis elegido y que cada uno cumpla con su deber. Este Comité es contrario a este procedimiento; pero puesto que lo queréis, irá a la vanguardia. (Vivas y aplausos.) Creo que debemos levantar la sesión con un grito que sintetiza la aspiración en que se fundamenta esta huelga: ¡Viva la Unión Ferroviaria!

Se suceden los vivas a la huelga, al Comité y a Barrio y se da por terminada la sesión, saliendo todos ordenadamente del local y disolviéndose en la calle sin que ocurriera incidente alguno, si bien demostrando la excitación y el entusiasmo por la huelga.

El señor Barrio se muestra contrariadísimo.

El Comité pasó a reunirse a la Casa del Pueblo para tomar acuerdo en vista de esta actitud de todos en contra de su criterio.

### No hay suspensión de garantías.

El señor Canalejas ha negado que se haya puesto al habla con los gobernadores para suspender las garantías constitucionales en toda España, entre otras razones porque hoy tenía el Gobierno mejores impresiones.

El señor Canalejas decía esto antes de conocer el resultado de la reunión de Barbieri; pero además el señor Canalejas habrá creído hoy que no tenía necesidad de suspender las garantías, lo que no desmiente nuestras noticias, que nos permiten insistir en que el decreto lo firmó ayer el rey.

### Sigue la incorporación.

Comunican los capitanes generales que se hallan dispuestas las fuerzas que se les ha ordenado tengan preparadas para salir en el acto mismo que sea preciso su servicio.

Se están incorporando con rapidez extraordinaria los soldados de licencia cuatrimestral o ilimitada.

### Huelga de camareros.—El Sindicato de Mieres.

Los camareros del café Universal se han declarado en huelga con motivo de haber despedido al dueño a uno de los camareros, que hacía propaganda entre los parroquianos para que se fuesed a otro café, propiedad del camarero.

El Sindicato minero de Mieres ha acordado declarar la huelga en el coto de Comillas.

El secretario del Sindicato publica un manifiesto invitando a todos los mineros de la provincia a la huelga.

El representante de la Empresa ha negado ante el gobernador el despido de los 19 obreros.

### Congreso socialista.

En la segunda sesión del Congreso socialista se dió lectura de la adhesión de un diputado laborista inglés, que fué acogida con vivas a la libertad.

Se leyó la ponencia relativa a los elegidos para cargos de elección popular. En ella se aplaude la gestión de Pablo Iglesias como diputado a Cortes y se pide que uno de

Los concejales socialistas de Santander presente la dimisión por haber sido elegido en coalición con elementos desafines al partido socialista y otras causas análogas, considerándosele excluido del partido.

La defiende Perezagua, presentando una enmienda que dice se declare haber visto con disgusto que los socialistas se hayan aliado con los católicos.

Intervienen varios oradores, defendiendo el compañero Prieto la conveniencia de hacer coaliciones para derrotar al caciquismo.

Otros sostienen que las coaliciones con elementos monárquicos destruyen la moralidad del partido.

Por fin se aprueba la conducta de los concejales de provincias del partido, excepto la del de Santander señor Rivero, elegido teniente de alcalde por los concejales monárquicos, y que debe dejar la vara.

Se pone a discusión la conducta de los vocales obreros en el Instituto de Reformas Sociales.

Mora justifica la retirada de los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales ante los atropellos cometidos por el Gobierno a raíz de la huelga de Septiembre anterior.

Perezagua encuentra inoportuna la retirada y más que ordenaran la retirada a los vocales obreros de los puntos locales.

Tras breve discusión se aprueba que se nombre una Comisión que visite a los presos por la ley de jurisdicciones.

Se nombra secretario para la sesión de mañana a Fabra Ribas.

Se levanta la sesión.

Atenta la Prensa al desarrollo de la huelga, excepto *La Epoca* y *El Radical*, no comenta el resultado del Congreso socialista celebrado anoche.

*La Epoca* dice:

«Se ha demostrado bien claramente cuál era la intención de los socialistas y que sean justificadas las medidas del Gobierno de actuar frente al movimiento revolucionario de Barcelona.»

*El Radical* comenta que el Comité del partido socialista no haya podido en ocho años rendir cuentas.

### Congreso de Estenografía.

Con asistencia de gran número de congresistas extranjeros y nacionales, muchos de ellos acompañados de sus familias, se ha celebrado esta tarde la sesión inaugural del Congreso internacional de Estenografía bajo la presidencia de ministro de Instrucción pública.

El secretario general, señor Cortés, ha leído una extensa Memoria reseñando el proceso seguido hasta conseguir el Comité el acuerdo de la celebración del presente Congreso en España y los trabajos realizados al efecto, citando en términos encomiásticos la labor realizada por los colegas de Cataluña para secundar la iniciativa de la Federación Taquígrafa Española.

El señor Cortés ha pronunciado luego un hermoso discurso de salutación a todos los taquígrafos extranjeros y a los de las demás provincias españolas y de alabanza al apoyo de la Prensa. Refiriéndose a los últimos ha expresado el cariño que hacen ellos siente y la expresión de su sincera gratitud, que ha depositado en manos de los señores Cardona y Pizarrau, de la Academia de Barcelona, para que lo transmitieran a los demás taquígrafos de las Sociedades adheridas.

Han contestado los representantes de Alemania, Hungría, Uruguay, Francia e Italia y, por último, ha hecho uso de la palabra el señor Cardona para agradecer, en nombre propio y en el de todos los taquígrafos de provincias, las frases de afecto que le habían sido dirigidas, aunque considerando que por lo que a él atañe, no es merecedor de la gratitud que quiere demostrarle, y que el afán de todos los taquígrafos ha de ser procurar el engrandecimiento del arte fundado por el inmortal inventor de la taquígrafía española, don Francisco de P. Martí.

Seguidamente el ministro de Instrucción, señor Alba, ha expresado en bellos conceptos su admiración por los taquígrafos, a quienes ha denominado «precursores del fonógrafo» y demás inventos modernos, y ha terminado declarando abierto, en nombre del rey, el X Congreso Internacional de Estenografía.

Entusiastas aplausos coronaron los discursos de todos los oradores.

La distinguida concurrencia ha visitado luego la Exposición, llamando poderosamente la atención varios notabilísimos trabajos que en ella figuran, entre los cuales descuellan los de la Academia de Barcelona.

Los representantes de la Academia de Barcelona están agradecidos a las atenciones de que son objeto por parte de sus colegas madrileños y se han dado por satisfechos con las explicaciones de los últimos de que no ha estado nunca en su ánimo el causar la menor injuria a la lengua catalana.

# EXTRANJERO.

## Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### Revista de aviación.—De Marruecos.

Paris, 27 (1'15).

Esta mañana el ministro de la Guerra ha pasado revista al Cuerpo de aviación. Había reunidos setenta y dos aeroplanos.

Tánger, 27 (1'40).

Un despacho de Mogador dice que los pocos partidarios que conservaba el pretendiente El Hiba, según noticias de origen indígena, se le insubordinan.

El caid Anflunds ha prestado promesa de fidelidad al nuevo sultán Muley Yussef, el cual ha sido proclamado en la región de Halda.

### Turquía e Italia.—La Triple Alianza.—De Burdeos.

Constantinopla, 27 (8).

Créese que Rechud Pachá, que salió el martes de Constantinopla, tiene la misión de ir a Milán a concertar la paz, a cuyo efecto lleva nuevas instrucciones de la Puerta, cuya naturaleza se desconoce.

Viena, 27 (10'37)

El señor Berthehold ha confirmado que no hay ningún temor de que exista la menor tirantez de relaciones entre las potencias que constituyen la Triple Alianza, las cuales cooperan al mantenimiento de la paz europea desde su formación. Ha añadido que ignora si puede sobrevenir el acuerdo de una concentración naval en el Mediterráneo, aunque nada hace prever tal cosa, pues la situación actual no inspira inquietud alguna; pero, de todos modos, las medidas tomadas por las naciones occidentales, que aumentan sus armamentos marítimos, indica a Austria la necesidad de imitarlas forzosamente.

Burdeos, 27 (11'2)

Cuarenta marineros del vapor *Burdigola* de la nueva Compañía sudamericana han desembarcado esta mañana, protestando de la comida y de la instalación destinada a la marinería.

Veinticinco hombres de un vapor de la misma Compañía, que debía partir mañana para la República Argentina, se juntaron a los marineros del *Burdigola*, el cual tiene anunciada su salida para el día 5 de Octubre.

### Blancos y negros.

Río Janeiro, 28 (6'30).

El ministro de Agricultura presenta al Congreso, con el mensaje presidencial, un proyecto que tiende a asimilar completamente a los indios con los ciudadanos brasileños, bajo el punto del derecho civil y criminal. La opinión general es favorable al proyecto.

### Junta directiva.—Ramificaciones del conflicto.

Madrid, 28 Septiembre (2'15 madrugada).

Los ferroviarios de la Compañía del Mediodía, sección Madrid, han nombrado la Junta directiva, eligiendo presidente a Eduardo Gilabert.

En Ciudad Real la reunión de la sección ferroviaria acordó la huelga.

Pamplona y Murcia se declararán en huelga hoy.

# ULTIMOS PARTES

Madrid, 28 Septiembre (10 mañana).

## La huelga ferroviaria.

**La Gaceta.—El Gobierno y los ferrocarriles.**

La *Gaceta* publica los decretos de Guerra, Instrucción y Fomento que ayer firmó el rey y transmitimos.

Oficiosamente se dice que el Gobierno tiene ya aprobado y presentará a las Cortes inmediatamente que éstas reanuden sus tareas un proyecto de ley relativo al servicio de ferrocarriles. En dicho proyecto, redactado por el ministro de Fomento, parece que se equipara al personal ferroviario a los funcionarios públicos y se dictan otras disposiciones declarando la huelga ilícita.

También se dictan medidas contra el *sabotage*.

Para evitar que las Compañías tiranicen a sus empleados y obreros se proponen medidas que el Gobierno estima suficiente garantía para el personal ferroviario.

**Entusiasmo.—Los del Norte.**

Los telegramas que se reciben de todas partes dan cuenta de que reina gran entusiasmo entre los elementos ferroviarios para acudir a la huelga por solidaridad con sus compañeros de Cataluña.

**Zaragoza.**—Los ferroviarios del Norte se reunirán hoy para aprobar el reglamento.

En el correo marcharon los empleados de la Compañía a repartir la alocución a los compañeros para que se adhieran a la huelga.

Dicen de Lérida que en la estación del Arrabal no responden de que las mercancías lleguen a su destino.

Cunde el entusiasmo por la huelga, a pesar de las promesas que hacen las Compañías de acceder a sus peticiones en Octubre.

Llueven adhesiones a la huelga.

En la reunión que ha celebrado la Cámara de Comercio acordó dirigirse a la de Barcelona expresando el deseo de que marchen de acuerdo ambas Sociedades económicas para resolver el conflicto con el Gobierno y las Compañías.

Se ha formado una Comisión en la que figura el señor Paraiso.

En el día de ayer nada anormal ha ocurrido.

Por la red catalana únicamente circularon los correos con menor retraso que ayer.

Ha salido con retraso un tren de mercancías.

Han comenzado a circular los boletines en que los ferroviarios han de expresar su conformidad o disconformidad con la huelga.

**Los ferroviarios andaluces.**

**Málaga.**—Se ha reunido en sesión extraordinaria, con mucha concurrencia, la sección de ferrocarriles de Málaga. Acordaron establecer la solidaridad con los catalanes, declarando la huelga para lograr las bases formuladas por el Congreso ferroviario.

Inmediatamente se han dirigido telegramas de consulta a las diferentes secciones de que consta la red andaluza comunicándoles el acuerdo de la de Málaga con anuencia del Comité de Madrid.

**Los de Valencia.**

**Valencia.**—Se ha sabido con gran entusiasmo la noticia de la reunión de Barbieri en Madrid anoche.

Puede asegurarse que si el gobernador autoriza la reunión de mañana, votarán la huelga la totalidad de los empleados del Norte.

**Almería.**—Los ferroviarios se disponen a la lucha con entusiasmo.

El Centro Ferroviario está animadísimo.

Han repartido un manifiesto en que dicen que las causas del conflicto son el traslado del capataz Hernández y no haber contestado la Compañía a las bases que presentaron. Afirman que los ferroviarios del Sur son ajenos a toda política y sólo aspiran a obtener mejoras económicas juntas. Dirigen un afectuoso saludo a los ferroviarios de toda España y excitan a sus compañeros a que secunden el movimiento.